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【令和６年度 前期学校評価結果について（７月実施回答率 52.6％）】 
※１あてはまる  ２ややあてはまる  ３あまりあてはまらない  ４あてはまらない  ５分からない  

（１）アンケート全体に関わることについて  

今年度前期の学校評価につきましては、ほぼ全ての項目において肯定的評価を昨

年度末に引き続きいただいております。１学期は、運動会や学校公開、保護者会な

どたくさんのご参観・ご協力をいただきました。それを踏まえ、昨年度よりさらに

多くの回答をいただけたこと、心から感謝申し上げます。  

また、今後も取組がさらに充実するよう努めてまいりたいと思います。  

学校評価からの考察・詳細につきましては、２ページ以降をお読みください。  
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 （２）肯定的な回答が高かった設問について 

 

①  設問１２「学校は保護者に対して適切に情報を提供している」について  

設問１２の肯定的ご意見は、９７．３％となりました。今年度よりホームページ

のトップページに「学校長より」というコーナーを設けております。そちらにアッ

プロードしている「長池小  写真ニュース」より校長から日々の校内での子ども

たちの様子や校長の思いを伝えさせていただいております。  

先日は、多くの保護者の方より「ホームページの写真を楽しみにしています。」

という言葉をたくさんいただきました。日々、ホームページをチェックいただい

ていること、心より感謝申し上げます。  

今後も学校だより、 HP 等を通じて、学校の情報を保護者の皆様に適切にお伝え

してまいります。 

 

②設問７「授業の工夫」について 

 設問７の肯定的回答は９５．４％ととなり、昨年度の肯定的評価８８．３％か

らさらに改善いたしました。教職員は、八王子市で実施されている研修や東京都

による研修など外部の研修に積極的に参加しております。また、校内でもＯＪＴ

体制や、定期的に実施している自己研修を通じ、指導力向上に努めております。今

後もさらに分かりやすい授業、子どもの学習意欲を高める授業を目指してまいり

ます。 

 

③設問４，５「自分を守るための取組」について  

 今年度より設問４「学校は、子どもが安心・安全に過ごせるように、避難訓練

などの安全管理に取り組んでいる」という項目を新設いたしました。また設問５

「学校は子どもが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動することができる

ような教育を進めている。」では、９０．１％と、昨年度後期の８３．８％よりさ

らなる改善が見られました。６月には「八王子市いのちの大切さを考える日」の取

組として、校長より全校朝会で子どもたちに命の大切さに伝えるとともに、各学

級でも道徳などを通じて命の大切さについて伝えております。  

 今後も一人一人の子どもたちが自分や他の人の命の大切さを考え続けることの

できるよう、年間を通じた取組として大切にしてまいります。  

 

（３）肯定的な回答が低かった設問について 

    

①  設問１０「将来の進路や職業についての指導」  

前期の学校評価にて肯定的な回答が最も低かった設問は、「学校は子供の将来の

進路や職業について適切に指導している」の設問でした。肯定的回答は、７７．５

％でした。しかしながら、昨年度後期の肯定的評価は７５．３％とであり、２．２

ポイント上がっております。 

小学校におけるキャリア教育は、文部科学省より学校への適応から、友達や集団

の結束力づくり、集団の中における自己の役割への気づきといった発達段階に応じ

たキャリア発達の在り方が示されております。そのため、低学年から係活動や当番

活動など、発達段階に応じたさまざまな役割を担うことにより、社会参画の意識を
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深めるとともに、自己の役割を把握し、主体的に責任を果たす能力を育てていきま

す。 

その取り組みを生かす柱として、「はちおうじっ子キャリアパスポート」を今年度

も活用してまいります。昨年度に続き、学校行事をはじめ、学級内の当番活動や係

活動、高学年では、委員会活動やクラブ活動、たてわり班活動なども含め、このキ

ャリアパスポートを活用し、自分自身の取り組みについて振り返り、次の活動へと

つながるよう指導しています。  

また、具体的な将来に向けた意識を高める学習として、６年生が９月７日（土）

の学校公開において、職業体験によるキャリア教育を予定しております。昨年度の

ような委託ではなく、地域学校協働活動推進委員（学校コーディネーター）による

地域の方への依頼を中心に、近隣の第一線で活躍するさまざまな職業の方をお招き

し、具体的な職業に関する情報提供や体験活動を受ける取り組みを実施します。ま

た、他の学年についても専門家を招くことで、さまざまな職業に対する意識をより

身近に感じることのできるよう取り組んでまいります。  

子供たちが将来の進路や職業について、理解を深めるとともに、自分の目標をも

ち、その達成に向け努力する意欲を育ててまいります。  

 

②  設問９「生活指導に関すること」 

設問９「学校は子どもの生活指導に適切に取り組んでいる。」の設問結果は７８．

６％が肯定的な回答となりました。  

今年度、ご家庭より休み時間の過ごし方や、ブランコなど遊具の扱い方、また放

課後の過ごし方などの様子やあり方についてご意見をいただくことがありました。

学校としましても、いただいたご意見を受け、校内で検討し全校朝会や生活指導朝

会でも子どもたちに改善点やよりよい過ごし方について伝えてまいりました。  

今後も学級、学校全体で指導を続けていくとともに、ご家庭や地域にもその内容

を伝え、子どもたちを取り巻く社会全体で育成に取り組んでいけるよう学校だより

やホームページなどで発信してまいります。  

そのためにも、今後も気付いた点がございましたら、ぜひご連絡をお願いいたし

ます。 

 

③  設問１５「学習に関すること」  

設問１５「お子さんはすすんで学習に取り組んでいる」は７９．７％という結果

となりました。約２割の方が、否定的な回答をされている点を、学校として真摯に

受け止めております。今後も子どもたち一人ひとりの学習環境を整備し、楽しい授

業づくりだけでなく、子どもたちが自らの学習意欲を高められるような雰囲気づく

りを目指します。 

 

 

【自由意見より全体にかかわること、複数意見への回答】 

★ご意見・ご質問等   〇学校からの回答  

★夏休みを８月３１日までにしてほしい。  

〇  学校だけでなく、家庭での時間を大切にしたいため、夏休みをもっと長くしてほ

しいというご意見をいただきました。学校としましても、できるだけ夏季休業期間

の確保に努めております。今年度の夏季休業期間は、松木地区の松木中学校、松木
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小学校とも協議し、八王子市教育委員会とも相談し、決定いたしました。ただ、ご

家庭の中には、様々なご事情やお考えから、夏休みを短くすることの良さについて

もご意見をいただいております。次年度、それぞれのお考えからいただいたご意見

を含め、改めて検討してまいります。  

 

★子どもと向き合う時間について  

〇  上記時間が子どもが勉強するだけの時間になっているというご意見をいただきま

した。２学期には、子どもたち全員との個別面談を予定しております。また他の学

期も学習での対応とともに、子どもと面談する時間としても確保しております。特

に個別の相談に関しては、スピード感をもって対応するため、「子どもと向き合う時

間」ではなくとも、適宜面談や相談を受け付けるようにしております。  

  何かあるときは、すぐに担任や校内の教職員に声をかけていただけたらと思いま

す。また、教職員も子どもたちが声をかけやすいように相談しやすい雰囲気づくり

を心掛けてまいります。  

 

★忘れ物を取りに行くときに保護者が付き添うルールについて  

〇  保護者不在などで忘れ物を取りに行けないときがあるというご意見をいただきま

した。学校としましては、子どもたちの行き帰り時の安全を確保するために、夕方

から夜間にかけて、保護者の方の付き添いをお願いしております。安全を最優先に

考え、今後も付き添いをお願いいたします。ただ、忘れ物があっても、宿題などは

次の日に学校で対応いたします。そのため、無理に取りにいらしていただく必要は

ございません。また学校では、忘れ物の無いように声をかけてまいります。ご家庭

でも忘れ物をしないよう確認や声掛けのご協力をお願いいたします。  

 

★内科検診では、同性の医師がよい。  

〇  内科検診の際に、同性の医師を希望するご意見をいただきました。学校医につき

ましては、医師会と八王子市により決定し、配置されております。ご意見の中にあ

りましたような上半身裸を半ば強制するようなことはいたしません。学校としまし

ても、養護教諭とともに確認し、対応してまいります。  

 

※全体に関わる内容でも、具体的なことがわからないものについては、個別に連絡

をさせていただきました。また、お子さんのことや個別の内容については、電話

での回答とさせていただきました。また、ルールで縛りすぎている、という反面、

よりルールを明確化してほしいというように、互いに反目するご意見も見られま

した。学校としましては、子どもたちへのよりよい教育活動へとつながるようご

意見を踏まえた協議を重ねてまいります。  

 

 アンケートへのご回答、ありがとうございました。教員に向けた温かいご意見も

多数いただきました。そのような言葉は、管理職をはじめ、他の教員にとってもと

ても嬉しく、励みとなります。重ねてお礼申し上げます。次回の学校評価は 11 月と

なります。これが令和６年度の最終的な学校評価となります。そのため、ぜひご回

答いただけますよう、よろしくお願いいたします。  


